

# Generalunternehmer für Lackieranlagen feiert 30. Jubiläum

Der Spezialist für vollautomatisierte Lackier- und Trocknungsanlagen Afotek feiert sein 30-jähriges Bestehen. Pulverbeschichtungs-, Nasslackier- und KTL-Anlagen zählen zum vielseitigen Portfolio des familiengeführten Unternehmens. Am Anfang stand dabei eine andere Idee ...

Kai Sinning

Im Jahr 1993 gründete Werner Sinning in Bad Hersfeld die Afotek GmbH. Seitdem plant und baut das Unternehmen individuelle Lackier- und Trocknungsanlagen. Werner Sinning war zuvor bei dem großen Lackieranlagenbauer Widmer & Ernst beschäftigt gewesen und als die Firma aufgelöst wurde, wagte er den Schritt in die Selbstständigkeit. Am Anfang stand eigentlich die Idee, am Markt vorhandene Systeme weiterzuentwickeln und zu optimieren.

## Die Entwicklung

Das Unternehmen startete dann mit der Konzeption, Entwicklung und Vermarktung einfacher Kammetrockner und Handspritzstände. Die Konstruktion und Planung der Anlagen und alle kaufmännischen Abteilungen sind am Hauptsitz in Bad Hersfeld angesiedelt. Mit der Gründung der Tochtergesellschaft Afotek Services GmbH & Co. KG an einem anderen Standort ebenfalls in Bad Hersfeld im Jahr 2014 steigerte das Unternehmen seine Wertschöpfungstiefe.

Die Haupttätigkeiten lagen zunächst im Bereich der Vor- und Endmontage. Im August 2016 kam als nächster Schritt die hauseigene Blechfertigung hinzu.

Heute ist mit Tochter Katrin Sinning und Sohn Kai Sinning die zweite Generation im Unternehmen. Afotek liefert mittlerweile als Generalunternehmer weltweit vollautomatische Lackieranlagen zur Veredelung von Kunststoffen, Metallen und Holz. Diese sind mit der Produktion der Kunden verkettet und auf Wunsch mit Robotern und Applikationstechnik ausgestattet. Neben komplexen Gesamtlösungen bietet das Unternehmen auch Einzellösungen und Komponenten für Vorbehandlungsanlagen, Trockner, Lackierkabinen, Lackschlammaustragesysteme, Förder- und Umwelttechnik an.

## Individuelles Gesamtkonzept

Zusätzlich zur Konstruktion und Produktion der Anlagen zeichnet Afotek auch für die Software der Anlagensteuerung verantwortlich. So kann der Anbieter ein individuelles,

effizientes Gesamtkonzept entwickeln. Ziel dabei ist es immer, den Energie- und Ressourceneinsatz so zu optimieren, dass den Kunden Wettbewerbsvorteile entstehen.

An beiden Niederlassungen in Bad Hersfeld entwickeln, konstruieren und fertigen 85 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter auf die Bedürfnisse der Kunden zugeschnittene Anlagen. Große Marken der Automobil- und Zulieferindustrie, der allgemeinverarbeitenden Industrie sowie der Luftfahrt- und Medizintechnik zählen zu den Kunden. In den 30 Jahren hat das Unternehmen über 450 Anlagen erfolgreich realisiert und gebaut. Zum Jubiläum dankt die Unternehmerfamilie Mitarbeitern, Geschäftspartnern und Kunden für die langjährige Treue und die vertrauensvolle Zusammenarbeit.

## Vernetzung und Ressourceneffizienz

Der technische Fortschritt hat das Marktumfeld in den letzten Jahren stark gewandelt. Die Vernetzung der Produktion mit der Lackiererei rückt immer mehr in den Fokus. Ebensovichtig ist der effiziente Einsatz von Ressourcen. Wettbewerbsvorteile generiert der Anlagenbauer heute nicht nur durch solide Planung und Qualität, sondern auch durch individuelle Energieeinsparungs- und Steuerungskonzepte. //



© AFOTEK

Die Belegschaft der Afotek GmbH am Hauptsitz in Bad Hersfeld. Hier sind Planung und Konstruktion sowie alle kaufmännischen Abteilungen angesiedelt.

## Autor

### Kai Sinning

Mitglied der Geschäftsleitung  
AFOTEK Anlagen für Oberflächentechnik  
GmbH, Bad Hersfeld  
info@afotek.de  
www.afotek.de